

VISION DE LA FERME LAITIÈRE UNE GÉNÉRATION PLUS LOIN

Tous les matins quand on se lève, nous sommes tous à la base des producteurs et productrices de lait. On se lève pour prendre soin de nos familles, nos enfants, notre troupeau, nos terres, notre futur. Notre objectif c'est d'avoir un environnement équilibré qui nous permet d'atteindre nos buts, construire et préserver un modèle de ferme qui nous fait sentir fiers de ce que nous sommes.

Des défis et des obstacles il y en a quotidiennement On a l'impression que tout est compliqué, surréglementé et difficile en 2024. On fait de notre mieux à tous les jours. On se gèle les doigts après notre videtur à silo. On traite la vache en pneumonie. On balance nos rations pour la santé et la productivité du troupeau. Nous investissons pour améliorer nos installations, pour faciliter notre travail et le bonheur de nos vaches. On fait de notre mieux pour balancer famille-travail

Quand on jette un court regard dans le passé, soit pour notre ferme individuelle ou pour nos organisations, on voit nos ambitions et nos réalisations. Plusieurs de nos batailles du passé ont été régionales, par classe de quota ou provinciales. Mais nous avons toujours travaillé pour devenir plus fort ensemble collectivement. Aujourd'hui les défis et les opportunités sont de plus en plus nationaux et mondiaux. Qui aurait pensé il y a 30 ans qu'on parlerait de politique quota harmonisé P5, mise en commun du marché et des revenus P10 ou du programme de croissance de marché national.

Il y a deux ans, à l'AGA vos délégués ont exprimé unanimement « Donnons-nous les moyens de nos ambitions comme organisation ». L'expertise, la contribution, la volonté et la capacité du Québec à soutenir l'industrie laitière canadienne est reconnue. La force d'un collectif provincial et national exige vision et détermination, mais pour y arriver, il faut la volonté de collaborer, reconnaître des différences provinciales et accepter les compromis pour avancer plus fort ensemble. Une citation de Joseph Joubert : « Le but de l'argumentation ou de la discussion ne devrait pas être la victoire, mais le progrès ». La victoire étant souvent individuelle et à court terme, alors que le vrai progrès est durable et collectif.

Pour atteindre ce progrès ensemble, je vous incite à continuer à vous impliquer, participer et venir débattre vos idées dans nos réunions de producteurs et productrices. Soutenir nos élus, nos délégués, nos dirigeants et notre organisation pour que notre prochaine génération soit aussi fière de nous, que nous le sommes de ceux qui nous ont précédés.

L'exercice de vision 2030 réalisé par les PLQ l'an passé n'est pas juste un simple document. C'est une analyse de tous les aspects de votre Organisation. C'est un outil de travail de référence pour guider nos actions. Il est important de se fixer une cible claire, mais tout autant faut-il se doter d'un plan de travail, des actions concrètes pour atteindre nos objectifs.

Jetons un coup d'œil sur la situation laitière plus globalement.

La population mondiale est en croissance, les besoins alimentaires et la demande pour des produits sains et des protéines de qualité va en augmentant.

Spécifiquement si on regarde les projections moyennes et long terme au niveau mondial, on s'attend à une croissance de la demande modérée et stable dans plusieurs marchés, et une augmentation plus forte dans les pays où la consommation actuelle est faible. Quant à la production et surtout les exportations, les grandes régions qui étaient présentes dans les dernières années sur ces marchés sont sous pression réglementaire et environnementale beaucoup plus forte que le Canada. On pense à l'Union Européenne (Pays-Bas, Allemagne, France), la Nouvelle-Zélande et même du côté de nos voisins, l'augmentation de production montre de l'instabilité. Le marché Laitier futur ne sera probablement pas à l'image des 30 dernières années.

La situation générale du Canada face à nos capacités de croissance et de production future est plutôt optimiste. Certainement qu'il y a des défis, mais nous avons les ressources nécessaires et mettons en place les outils pour un meilleur Avenir Laitier Canadien

Ce qui me motive le plus, me rend optimiste pour l'avenir de mes enfants et petits-enfants, c'est le désir de nos producteurs et productrices ainsi que nos organisations à préserver, solidifier et innover pour faire notre place et continuer à dire « Je suis fier producteur de lait ».

Merci,

Peter Strebel
Président des Producteurs de lait de Montérégie-Ouest